
 

（様式３） 

会議の開催結果について 

 
 
 
 １ 会議名 

 
令和２年度 第２回 河内長野市防災会議 

 ２ 開催日時 令和２年９月２８日（月） 午後１時３０分から 

              午後２時３０分まで 

 ３ 開催場所 市役所８階 ８０２会議室 

 

 

 

 

 ４ 会議の概要 

 

１．委嘱状交付 

２．委員の自己紹介 

３．副会長選任 

４．案件 

 ① 河内長野市地域防災計画（検討素案）について 

 ② 本市の取組みについて 

 ③ その他 

 ５ 公開・非公開の別 

       （理由） 

 
 公開 

 ６ 傍聴人数 
 
    １人 

 ７ 問い合わせ先  （担当課名）危機管理課 （内線 ７７４） 

 

 

 ８ その他 

 

 

＊同一の会議が１週間以内に複数回開催された場合は、まとめて記入できるものとする。 



河内長野市防災会議議事録 
 

１．会議の開催日時及び場所 

・日時：令和２年9月28日（月） 午後１時30分～2時30分 

・場所：河内長野市役所8階 802会議室 

 

２．出席委員 

会長  島田 智明 河内長野市長 

第2号委員 佐々木 朋幸 陸上自衛隊第３７普通科連隊重迫撃中隊長 

第5号委員 桝井 繁春 河内長野市副市長 

同  塩谷 聡 河内長野市副市長 

同  大林 巌 河内長野市総務部長 

同  梅谷 武博 河内長野市都市づくり部長 

同  亀井 則彦 河内長野市福祉事務所長 

第6号委員 松本 芳孝 河内長野市教育長 

第7号委員 中野 隆司 河内長野市消防長 

同  井上 裕史 河内長野市消防団長 

第8号委員 福岡 良幸 河内長野市上下水道事業上下水道部長 

第9号委員 肱岡 泰三 独立行政法人国立病院機構 大阪南医療センター院長 

同  北岡 成明 関西電力送配電株式会社大阪支社東大阪地域統括長 

同  中林 才治 一般社団法人河内長野市医師会会長 

同  松村 真 大阪ガス株式会社ネットワークカンパニー南部導管部 

導管計画チーム マネジャー 

同  山中 一恭 河内長野ガス株式会社 導管事業部 取締役 

同  大谷 多美子 河内長野市作業所連絡協議会会長 

第10号委員 森 光啓 河内長野市自主防災協議会会長 

 

（欠席） 

第３号委員 美馬 一浩 大阪府富田林土木事務所長 

同     西端 薫 大阪府富田林土木事務所地域防災担当参事 

兼地域支援・企画課長 

同  泉尾 正彦 大阪府富田林保健所地域保健課長 

第４号委員 西尾 晴享 大阪府河内長野警察署長 

同  堅野 博之 大阪府河内長野警察署警備課長 

第9号委員 熊崎 順友 西日本電信電話株式会社大阪支店設備部長 

同  守道 利一郎 南海電気鉄道株式会社 河内長野駅長 

第10号委員 紅谷 昇平 兵庫県立大学大学院 減災復興政策研究科准教授 

（防災教育研究センター兼任） 

 

３．傍聴者 

１名 

 

４．会議の内容 

 

(1) 市長挨拶 

 河内長野市防災会議会長の島田市長より開会の挨拶を行った。 

 

(2) 委嘱状交付 

 防災会議委員のうち、新任委員２名の委員委嘱状の交付を行った。 

 



(3) 委員紹介 

 出席委員の紹介、挨拶を行った。 

 

〇佐々木委員 

8月1日付で前任の森山より引き継いだ。より一層防災に関して力を入れていきたい。コロナ

禍ではあるが会議や訓練等で連携を図っていきたい。 

 

〇北岡委員 

この4月から関西電力から分社化して関西電力送配電株式会社という新たな会社ができて

いる。いろいろなインフラの災害対策に皆さんにご協力いただいていますが、これからも引き続き

よろしくお願いします。 

 

〇松村委員 

ガスについて、従来は地震対策に力をいれてやってきたが、風水害の対策を強化しているとこ

ろである。今後も新しい情報があれば情報提供させていただき、一緒に防災対策を進めていき

たい。 

 

〇山中委員 

市とのつきあいは数十年経っており、現在も災害対策も万全を期すように、導管の維持管理

に努めている。これからもよろしくお願います。 

 

〇中林委員 

防災には感染症も含まれる。コロナ対策も防災対策の一環でもあるので、これからもご協力よ

ろしくお願いします。 

 

〇肱岡委員 

前任の斎藤の定年退職に伴い、4月1日より院長を務めている。地域の中核病院として、災

害及び疾病について中心となるべく努力しているがまだまだ足りないところがある。みなさんのご

協力を得ながら対応できるようにしていきたい。特に災害時の訓練や当院のBCPの作成やブラッ

シュアップにはみなさんのご協力を得る必要があるのでこれからもよろしくお願いします。 

 

〇大谷委員 

障がい者の人たちは、高齢化が進んでいることと、視覚障がい、聴覚障がい、身体障がい、

精神障がい、療育手帳を持っている方など、それぞれに障がいの違いがあるのが今度の新型コ

ロナですごくはっきりして、大変困っている。これからも何かとご支援いただきたい。 

 

〇森委員 

前任から代って、この6月からお世話になります。よろしくお願いします。 

 

〇井上委員 

4月1日より市長から辞令を受けて、消防団長を務めている。防火・防災にこれからも頑張っ

ていきたいので、皆さんと協力してやっていきたい。よろしくお願いします。 

 

〇桝井委員 

本日は誠にありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

 

〇塩谷委員 

よろしくお願いします。 

 

〇松本委員 

教育関係でいいますと、学校はじめ社会教育機関たくさん所管しています。 



ご利用の皆様方にいざというときに日々安全に避難していただけるかどうか、また学校におき

ましても防災教育を進めておりますけれども、今後も充実させていかなければならないと思ってい

ますので、今後もよろしくお願いします。 

 

〇中野委員 

よろしくお願いします。 

 

〇大林委員 

よろしくお願いします。 

 

〇福岡委員 

上下水道は貴重なライフラインと考えております。この会議を通じて、皆様方の貴重な意見を

伺いたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

〇梅谷委員 

よろしくお願いします。 

 

〇亀井委員 

よろしくお願いします。 

 

(4) 案件 

 ①河内長野市地域防災計画（検討素案）について 

事務局より「河内長野市地域防災計画改定方針、主な地域防災計画改定内容のあらまし」

について説明したところ、以下とおり質疑があり答えた。 

 

・一般社団法人河内長野市医師会会長 中林委員： 

Q．「災害は、地震、風水害、感染症等それぞれの対応の仕方が異なるため、様々な災害が

発生したときに、それぞれの機関がどう対処するか訓練等で関係機関集まって確認して

みてはどうか」 

 

・事務局（浦危機管理監）： 

A．「地域防災計画の中でもそれぞれの災害に応じて、それぞれ担当する部署が違っており、

現在、計画やマニュアルに即して、それぞれの部署で地域の方々に参加いただきながら訓

練等を実施しています。ご指摘いただいたように、今後も各部署で訓練等を取組んでいき

ますので、その訓練内容に関係する委員さんには、その都度発表していきますので、可能

な限り参加いただきたい。」 

 

・会長（島田市長）： 

A．「確かに共助は普段からの近所づきあい大事で、防災の話に特化するわけでもなく、何ら

かの個別の機会で関係機関が集まることがあれば、関係を深めていくことが一大事には役

に立つと思う。」 

 

その他、質疑及び意見等なく河内長野市地域防災計画の改定については、11月に実施す

るパブリックコメントでの意見も含め、事務局側にまとめることとし、原案どおり承認された。 

 

 

 ②本市の取組みについて 

事務局より「令和２年度危機管理課の主要施策」について説明した。 

なお、説明に対する質疑及び意見等はなかった。 

 



 ③その他 

事務局より「地域防災計画改定作業のこれまでの経緯、今後の予定」について説明した。 

なお、説明に対する質疑及び意見等はなかった。 

 

(5) その他関係機関からのお知らせ等について 

関西電力送配電株式会社より、関西エリアの停電情報が通知されるスマートフォンアプリ、

自然災害への備え・対応のパンフレット等の紹介があった。 

 

以 上 
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